

48. Folge Unterwart

Eine Teilnahme an der Meisterschaft war einst beim 1964 gegründeten UFC Unterwart ungewiss, als er die Nutzungsrechte an seinem ersten Geläuf (wo dieser Platz war, konnten wir leider nicht recherchieren) verlor. In der Chronik liest man dazu folgende Erklärung: „Als der Pachtvertrag über den ersten Sportplatz auslief, konnte er leider nicht mehr erneuert werden. Da sprang Ortspfarrer Geistl. Rat Eugen Raffl helfend ein, indem er die Pfarrwiese zur Verfügung stellte, die nun unter Vereinsobmann Franz Halper zu einem Sportplatz 1974 in festlichem Rahmen eröffnet wurde.“

Zu der Eröffnung des neuen Sportplatzes am 18. Juli 1993 spielte der UFC Unterwart gegen Mitglieder des WM-Teams 1978 (u.a. mit Hans Krankl, Prohaska, Schachner, Robert Sara und Willi Kreuz). Vor über 2000 Zuschauern besiegten diese den Gastgeber mit 7:2. In glänzender Spiellaune befand sich Hans Krankl, der vier Treffer erzielte. Seine beiden Volleystoren rissen die Zuschauer zu Begeisterungstürmen hin“, heißt es dazu in den damaligen Sportberichten, wo weiters die Rede ist das es „...eine gelungene Eröffnung der wunderschönen Unterwarter Sportanlage, die mit einem Kostenaufwand von rund 3 Millionen Schilling errichtet wurde“ war.

Bevor der UFC seinen Spielbetrieb Ende der Saison 2014/15 einstellte, gab es die Jahre zuvor schon Gerüchte in diese Richtung. Mit der Partie Unterwart-Wolfau am 7. Juni 2015 endete dieses Kapitel jedoch endgültig. Mit einem 2:0 Sieg verabschiedete man sich mit einem 7. Platz aus der 2. Klasse Süd A.

In der Gemeindeinfo war 2022 angedacht „eine sinnvolle Nachnutzung der Sportanlage über den SVO-Nachwuchs (Stadtgemeinde und Sportvereinigung Oberwart) anzustreben. Diesbezüglich laufen bereits Gespräche und Verhandlungen. Bis zur Entscheidungsfindung wird die Anlage durch den Verein American Footballclub Guardians Oberwart genutzt und gepflegt (einstimmiger Beschluss). Eine Nutzung für örtliche Vereine, Schule/Kindergarten und sportliche Aktivitäten über div. Projekte (zB Gesundes Dorf) ist selbstverständlich möglich.“

Seit kurzem ist diese Zusammenarbeit unter Dach und Fach. Wie uns der SV Oberwart bestätigt hat, werden im Frühjahr einige Spiel am Sportplatz Unterwart angesetzt. „Wir teilen unseren Nachwuchs auf unsere ganzen Plätze auf... der Platz wird im Hintergrund von unserem Platzwart bereits hergerichtet und für den Spielbetrieb fertig gestellt...Sobald der BFV die Auslosung durchsendet, werden von uns die Spiele eingeteilt!

Quellen:

Gemeindeinfo Unterwart 2022 vom 15.6.2022

SV Oberwart